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姜异康表示与发达省份相比，我省民营经济是短板

““今今年年发发展展民民营营经经济济要要有有大大动动作作””
本报济南1月18日讯(记者

李钢 孟敏 陈玮) “与发
达省份相比，民营经济这块板
还有点短。2014年，我省在发展
民营经济方面要有大举措、大
动作。”18日，省委书记姜异康
参加政协工商联、港澳委员组
讨论时表示。

在现场多位委员发言后，
姜异康说，“山东是个经济大
省、人口大省，发展经济和改
善人民生活是摆在我们面前
的重大课题。在现在的历史阶
段必须更加关注民营经济的
发展，当然说这话并不意味着
对国有经济的发展就不重视
了。”

姜异康坦承，相对来讲，与

发达的省份相比，我省民营经
济这块板还有点偏短，反之来
说潜力还非常大。无论是与广
东比，还是与江苏、浙江比，我
们可以找到若干差距，其中一
个重大差距就是民营经济。“看
不到差距的人，就没有前进的
动力，一个人如果骄傲自满，就
不可能再进步，一个省也是这
样。”

“在政府工作报告里提出
来，这是山东省委、省政府经过
慎重考虑的。”姜异康说，“大家
刚刚讲到全国工商联执委会在
山东召开，这确实是我们积极
争取来的。”

“2014年，山东在发展民营
经济方面要有大举措、大动

作。”姜异康表示，今年我省要
开全省发展民营经济的大会，要
制定一系列的有关政策措施。“今
天大家提了许多很好的建议，像
引进海外优秀人才等等，都可以
作为一些配套措施。”

“大家都来自企业经营、社
会工作第一线，提的建议都很
有针对性。”姜异康表示，对委
员们提的建议，将会认真研究，
并要求到会的相关部门采纳借
鉴。

下午，姜异康来到济南代
表团。在认真听取了代表的发
言后，姜异康表示，要提升省会
城市的发展水平，城市建设要
有现代元素，发掘有特色的东
西等。

本报济南1月18日讯(记者
高扩) “老大难、老大难，老

大一抓就不难。我们的工作思
路，很多都是党政一把手负
责。”18日，省长郭树清在参加
经济界政协委员联组讨论时
说，“市场活动成千上万，全都
要一把手抓，怎么抓得过来？这
种简单的管理经济社会的模式
恐怕要改变。”

当天上午的讨论会气氛非
常热烈，先后有14名委员踊跃
发言。

郭树清重点谈到了政府和
市场的关系问题。他说，十八届
三中全会提出要发挥市场在资
源配置中的决定性作用，这意

味着政府直接干预市场的行为
要大大压缩。

“但也有很多需要政府做
的事，现在做得还不够，政府应
该主动把市场能够发挥作用的
领域让出来。”郭树清表示，但
这不意味着政府无所作为。直
接干预市场的行为，政府要管
得少一些，而对于义务教育、医
疗卫生等公共服务领域，我们
的投入要不断增长，政府的钱
要更多地用于公共服务。

“发个执照、搞个专项、发
点补贴。”郭树清如此归纳政府
简单化的工作方式，“在国家治
理能力现代化方面我们还差了
一些。”

“政府管理绝不是简单发
证，发了证不是监管的结束，而
是刚刚开始，政府应该对全过
程进行监管。”郭树清说，不少
污染企业排放量居高不下，一
方面是标准太宽松，还有一方
面是执法力度不够。

郭树清说，投资环境能否
改善，关键是能不能做到依法
办事。只有依靠法律和制度，投
资环境才能不以地方负责人的
改变而改变。

“表扬的话就算了，批评
和建议我们都记下了，我将和
省政府相关部门认真研究，将
意见消化吸收。”郭树清最后
表示。

本报济南1月18日讯(记者
王兴飞) “说一套做一套，这

样可不行。”18日下午，在滨州
代表团联组会议上，省政协主
席刘伟强调，2014年是全面深化
改革的第一年，山东省改革发
展面临的压力很大，地方政府
和代表们要统一思想，要做到

“言行一致”，“要以钉钉子的精
神抓好改革落实。”

会上，省人大代表、滨州市
市长崔洪刚发言时讲到，今年
滨州市将做好社会关注度比较
高的国际会展中心招商和后续
问题，刘伟予以肯定。对之后发
言的代表提出的不少问题，刘
伟也一一和代表们互动讨论。

“今年的政府工作报告十
分务实。”刘伟说，报告完全符
合习总书记视察山东时的重要
讲话精神，符合我省的省情和
实际。报告提出，2014年山东要
抓好十个方面工作，这些工作
无不阐述了“全面深化改革”这
一主旋律。

“省政府工作报告对我省
2014年经济社会的各项工作做
了全面部署。”刘伟进一步强
调，代表们和地方政府要在统
一思想上下功夫，并做到言行
一致。

针对目前存在的产能过
剩、产业结构不合理等问题，刘
伟说，调整产业结构是今年工

作的重点。调整中，传统产业不
会消失，但需要进行技术改造，
提升竞争力。

刘伟说，产业结构调整升
级将为企业带来不少发展机遇。
面对机遇，企业该如何把握？“不
能靠拍拍脑袋和胸脯就制定决
策。”刘伟说，滨州总体还是个农
业市，工业基础薄，起步也较
晚，企业发展更要讲科学，要尊
重经济规律，发展扩张上也要
突出主业，稳步向前推进。

“要以钉钉子的精神抓好
落实，做好工作。”刘伟最后说，

“钉钉子就是要能挤、能钻，要
有咬住绝不松口的劲头把事情
做好。”

郭树清强调要减少政府直接干预市场

““政政府府管管理理绝绝不不是是简简单单发发证证””

刘伟强调深化改革要统一思想，做到言行一致

““以以钉钉钉钉子子精精神神抓抓好好改改革革落落实实””
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代表团全体会议或分组会议
审议政府工作报告；审查山东省2013年国民经济和社会发展

计划执行情况和2014年计划草案的报告及草案；审查山东省2013

年预算执行情况和2014年预算草案的报告及草案。

省十二届人大三次会议第二次全体会议
一、省人大常委会副主任柏继民作省人大常委会工作报告
二、省高级人民法院院长白泉民作省高级人民法院工作报告
三、省人民检察院检察长吴鹏飞作省人民检察院工作报告

上午9：00

下午3：30

举行省政协十一届二次会议大会发言

列席省十二届人大三次会议
一、听取省高级人民法院工作报告
二、听取省人民检察院工作报告

本版摄影 本报记者 王媛
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